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Verre à moitié plein ou verre à moitié vide ? 

 

La question peut sembler bizarre, décalée voire 

provocatrice, tant il est vrai que depuis trop 

longtemps maintenant on est plutôt habitué aux 

débordements ! 

Je ne sais pas quelle tournure aura pris la 

météo au moment où vous lirez ces lignes, mais 

à un automne pourri et un hiver très arrosé avec 

de la neige en abondance, s’est enchaîné un 

printemps exécrable. 

Paysages gris, tristes, cultures clairsemées, 

chantiers retardés, les métiers de plein-air ont 

mille peines à effectuer leurs travaux, à honorer 

les délais, à assurer une certaine qualité. Les 

commerces de divers secteurs ne vendent qu’au 

compte-goutte. Ce manque de soleil et de 

chaleur se reporte finalement sur le moral de 

l’ensemble de la population. Nous sommes ainsi 

tentés, par cette situation, de voir ce verre à 

moitié vide, synonyme d’insatisfaction quant à 

notre propre sort, et peut-être même d’un peu 

de découragement face à ces éléments 

immaîtrisables. 

Les faits nous donnent d’ailleurs raison, si l’on 

songe que, à peine commencés, les travaux de  

la future salle de sport de Bercher avaient déjà 

pris un mois de retard. 

La maturité des cultures de plein-champ a, elle 

aussi, 3 semaines à un mois d’écart par rapport 

au calendrier de ces dernières années, ce qui 

pourrait s’avérer problématique au niveau des 

rendements et des futures récoltes. 

Les exemples et les constats sont nombreux. 

Du coup, le réchauffement climatique ne fait 

plus la une de la presse romande depuis belle 

lurette. 

 

Ces soucis, ces difficultés suffisent-ils à justifier 

cette vision un peu défaitiste et désabusée de 

ce verre à moitié vide ? 

 

Regardons un tout petit peu en dehors de nos 

frontières. France, Allemagne, Hongrie, 

Autriche, entre autres, subissent des 

inondations beaucoup plus importantes et 

dévastatrices que chez nous ; des tornades 

meurtrières détruisent des villes entières aux 

Etats-Unis, notamment au Texas. Pendant ce 
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temps, l’Ukraine, la Russie ou encore la Chine 

traversent une très grande sécheresse qui 

occasionne de vives tensions sur les marchés 

des matières premières. 

Nos inquiétudes, nos tracas n’ont, peut-être, sur 

nous que l’impact que l’on veut bien leur donner, 

que la place qu’on veut bien leur laisser. 

Je n’ai énuméré que quelques phénomènes 

météorologiques, sujet phare de l’année en 

cours. 

Mais cela ne s’appliquerait-il pas à l’ensemble 

de ce qui nous entoure, nous influence, nous 

chahute, nous contraint…. tout au long d’une 

vie ? 

Dans chaque situation, plus ou moins délicate 

ou difficile, il est probablement possible de 

trouver quelques consolations mais surtout 

quelques espoirs, si petits soient-ils. 

Imaginer ce verre à moitié plein, extraire des 

points positifs face à des vents contraires, nous 

permet de continuer, d’avancer, même à petits 

pas. 

Regardons autour de nous pour apprécier, afin 

de ne pas laisser ce verre se vider. 

Ce positivisme peut, éventuellement, brider un 

côté plus revendicateur, plus combatif de la 

personnalité. 

Il permet, en tous cas, d’enchaîner les diverses 

phases avec plus de légèreté, de satisfaction et 

de bonheur. 

En espérant que les semaines à venir nous 

créditeront, tout de même, de quelques belles 

soirées pour remplir nos verres et trinquer sur 

les terrasses, je me permets une pensée toute 

particulière pour les personnes qui se trouvent 

justement en difficulté, confrontées à la maladie, 

afin de leur apporter ce soutien indispensable 

pour franchir ces étapes. 

 

A toutes et tous, un bel été ! 

 

Stéphane Jordan 

Fusion 

Voilà quelques mois que vous n’avez pas reçu 

d’informations à ce sujet. 

Pendant ce temps, les groupes de travail ont 

réalisé une grande collecte de données et vont 

maintenant arriver au terme de leurs réflexions. 

Certaines propositions ont déjà été validées par 

le COPIL. 

Dès la rentrée scolaire, et durant tout l’automne, 

nous aurons passablement d’options et de 

décisions concrètes à vous transmettre.  

Nous aurons alors un éclairage plus précis sur 

ce que pourrait être notre avenir communal. 

 

Piqûre d’aiguillon 

Voilà des mois que la politique agricole 2014-

2017 fait débat au Conseil fédéral, aux 

Chambres et auprès de nombreuses 

organisations professionnelles et non-

professionnelles. 

En effet, tous les quatre ans, le gouvernement, 

au travers de l’office fédéral de l’agriculture 

(OFAG), se penche sur les orientations futures à 

donner à la branche paysanne provoquant 

chaque fois de larges débats et des prises de 

positions forcément très contrastées. 

Si les grandes lignes pour le prochain 

quadriennal sont dessinées, ce sont les 

ordonnances d’application, actuellement encore 

en consultation, qui règlent plus en détail la 

musique à venir. 

L’instrument principal de la politique agricole est 

bien entendu le régime des paiements directs. 

Depuis le découplage des prix à la production et 

du revenu, censé profiter au consommateur, 

une partie non-négligeable du « salaire » du 

paysan est constituée de prestations envers la 

population. Entretien du paysage, occupation 

décentralisée du territoire… et aussi production 

de denrées alimentaires. 
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Aujourd’hui, l’agriculteur a un peu l’impression 

d’être de trop, tant les importations sont aisées 

pour notre pays, notamment en vertu de notre 

pouvoir d’achat et d’une relative stabilité 

internationale ou mondiale. Il est en quelque 

sorte placé sur une voie de garage, au moyen 

d’artifices qu’il ne souhaite pas vraiment, mais 

prêt à être « réactivé » en cas de crise majeure. 

S’il est probable qu’une prise de conscience 

écologique était judicieuse au niveau de la 

production, on doit hélas constater que nous 

virons maintenant à l’excès. En effet, à chaque 

nouvelle mouture, de nouvelles contraintes 

visant à diminuer notre propre production sont 

mises en place. Bien que ces mesures ne soient 

pas toutes obligatoires, le département de 

M. Schneider-Amman applique le principe du 

bâton et de la carotte en modifiant 

considérablement les montants des enveloppes 

de rétribution. 

Ainsi, la Suisse, dont le taux d’auto-

approvisionnement est passé sous la barre des 

50%, se permet encore d’aspirer à une 

diminution de sa production. 

Malgré cette pléthore de mesures écologiques, 

visant à préserver la faune et la flore, certaines 

espèces vivent des heures difficiles, en 

particulier les abeilles. 

J’ai d’ailleurs eu la chance de pouvoir en parler 

à l’occasion de l’Abbaye des Patriotes du Gros-

de-Vaud, en juillet 2012. 

Si les causes de ces nombreuses pertes 

semblent multiples (loques, varroa, ondes, 

prédateurs, …), des insecticides  de la famille 

des néonicotinoïdes sont mis sur la sellette et 

quelques industries pharmaceutiques sont ainsi 

pointées du doigt. Plusieurs pays européens ont 

déjà pris des mesures drastiques en interdisant 

immédiatement l’utilisation de ces produits dans 

l'attente de nouvelles études. 

En Suisse, on se donne encore un peu de 

temps. 

Les grandes pharmas peuvent compter sur 

M. Schneider-Amman, ce dernier arguant que 

nous ne pouvons plus nous permettre de 

diminuer notre taux d’auto-approvisionnement, 

et que ces insecticides doivent y contribuer !!! 

Si l’abeille a toujours eu l’intelligence et la force 

de s’adapter aux changements environne-

mentaux pour survivre, cela relève par contre 

d’une grande faiblesse, pour ne pas dire plus, 

de moduler son discours en fonction des acteurs 

en présence. 

Si, contrairement à l’Illustré, la Feuille de Chêne 

ne distribue pas de cactus, elle se permet une 

piqûre d’aiguillon. 

 

Stéphane Jordan 

 

Soirée du chœur mixte 

 

La Croisière 2013 de la Voix des Chênes a 

emmené ses voyageurs sur les flots du rire et 

de la musique.  

Ce fut une très belle cuvée et nous pouvons 

féliciter Confeyttis, ses actrices et acteurs, sous 

la direction de Polo Carnal et Rico Jordan ! Et 

tous les chanteurs et chanteuses bien sûr, 

dirigés par Claire Petter et son pianiste Jean-

Daniel Favre.  

 

Cultes 

Après 12 ans passés dans notre paroisse du 

Sauteruz, Mme Laurence Bohnenblust-Pidoux 
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nous quitte cet été pour rejoindre la paroisse de 

Cossonay dès le 01.07.2013.  

Grâce à elle, de nombreux, très nombreux 

enfants ont participé avec grand plaisir aux 

camps de paroisse qu’elle a organisés durant 

toutes ces années, soutenue et très bien 

entourée par de nombreuses personnes dont 

des mamans de notre village qui ont collaboré 

au succès de ces camps. Ceux-ci n’étaient pas 

réservés aux enfants baptisés, mais ouverts 

bien plus largement à tous. Espérons qu’une 

nouvelle formule de ces camps puisse voir le 

jour, sous l’impulsion de quelques personnes 

motivées.  

Le culte du Jeûne Fédéral aura lieu le 

15.09.2013 à 10h00 à Rueyres, et la 

personnalité invitée cette année par la Paroisse 

est Monsieur Philippe Leuba, Conseiller d’Etat 

en charge de l’économie et du sport. Le culte 

sera suivi d’une petite collation offerte par la 

Commune, confectionnée par quelques 

personnes de l’Amicale du Four.   

 

Histoire de parents 

Vous avez un ou plusieurs enfants entre 3 et 14 

ans et vous vivez des difficultés en lien avec 

leur éducation ? Histoire de PARENTS vous 

propose de chercher des réponses avec vous. 

 

Durant 3 à 4 mois, un professionnel de 

l’éducation vous accompagne lors d’entretiens à 

domicile et de rencontres avec d’autres parents. 

Ensemble, vous allez réfléchir et trouver des 

pistes concrètes à mettre en pratique au 

quotidien. 

La Fondation Jeunesse et Familles exerce dans 

le canton de Vaud. Elle a pour but d’accueillir et 

d’accompagner des enfants, des adolescents et 

des adultes en difficulté, ainsi que de soutenir 

leur famille. 

Histoires de PARENTS est une prestation 

gratuite. Reconnue et subventionnée par l’Etat 

de Vaud, elle participe au dispositif de 

prévention socio-éducative secondaire de la loi 

vaudoise sur la protection des mineurs. 

 

Ecran Total :  

Le Cinéma d’Echallens 

Avec le passage au projecteur numérique et 

surtout grâce à la très bonne programmation 

variée qui nous permet de voir les films en 

même temps « qu’à la ville », la fréquentation 

du cinéma d’Echallens qui était en moyenne de 

6400 entre 2000 et 2010, est passée à 8800 en 

2011 et 13700 en 2012, ce à quoi s’ajoutent 

4000 spectateurs pour les séances spéciales 

(Lanterne Magique, séances privées et 

scolaires, Ciné-Senior). Une très belle 

évolution ! C’est bien sûr aussi grâce aux 

personnes motivées qui prennent à cœur de 

continuer à faire vivre ce lieu. Après l'acquisition 

du nouveau projecteur numérique et le passage 

à la 3D, il a fallu remplacer la chaudière 

devenue obsolète et des fenêtres ainsi que des 

portes sont en cours de remplacement. L'étape 

suivante sera le remplacement des sièges, 

prochain gros projet.  

En continuant à fréquenter ce cinéma de 

proximité, qui plus est d’un accès peu coûteux, 

où l’on peut déguster avec un plaisir d’enfant 

ces glaces inimitables et en y emmenant nos 

amis, ce lieu de culture que la Commune de 

Rueyres soutient, pourra continuer à vivre et 

nous offrir des programmes de qualité.  
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ASIRE  

La nouvelle Association Scolaire Inter-

communale de la Région d’Echallens entrera en 

force dès le 01.01.2014, les 27 communes qui 

en sont membres ayant toutes adopté les 

statuts qui ont été approuvés par le Conseil 

d’Etat le 15.05.2013. 

Le 13 juin 2013, les 7 membres du Comité de 

Direction ont été élus et le Conseil Législatif a 

été assermenté. Stéphane Jordan et moi-même 

sommes délégués municipaux, Jérémie Crisinel 

et Sarah David étant quant à eux les délégués 

du législatif.  

 

La salle de gym des  
Sept-Fontaines  

Le chantier de la salle de gym suit son cours 

malgré la météo exécrable qui sévit depuis le 

premier jour.  

Le gros œuvre arrive au bout, il est prévu de 

monter la charpente dès le 17.06.2013. 

Le groupe de travail au sein duquel nous avons 

beaucoup de chance d’avoir des gens de 

l’efficacité et de la qualité de notre président du 

Conseil Général, avance avec beaucoup de 

plaisir dans ce beau projet que nous nous 

réjouissons de pouvoir inaugurer en février 

2014 ! 

 

Devoirs surveillés  

Dans le cadre du Conseil d’Etablissement de 

l’ASIBP (Association Scolaire Intercommunale 

de Bercher-Pailly) un groupe de 4 mamans très 

motivées a travaillé fort, très fort pour mettre sur 

pied des devoirs surveillés dans la partie basse 

de l’Etablissement Scolaire Bercher – Plateau 

du Jorat.  

Après une première enquête en novembre-

décembre 2012, il s’est avéré que le besoin était 

grand d’offrir ce genre de service aux enfants de 

notre région. Il sera de toute manière obligatoire 

dès la rentrée d’août 2013 avec l’introduction de 

la LEO.  

C’est donc à la rentrée de février 2013 que 

l’ASIBP a pu ouvrir 7 classes de devoirs 

surveillés pour les deux tranches d’âge 1ère-4ème 

et 5ème-9ème (six à Bercher et une à Essertines), 

ce qui représente 55 enfants.  

En qualité de membre du CODIR, je remercie 

chaleureusement ces 4 femmes très efficaces, 

Mmes Nathalie Ryser Bolognini et Carole Milian 

de Bercher, Mme Karine Burla d’Orzens et 

Mme Maryline Morier Buffat de Vuarrens, sans 

qui ces devoirs surveillés ne seraient 

certainement pas encore sur pied ! 

 

Le Collège des Sept-Fontaines  

 

A la suite de l’adoption par le peuple de la LEO 

et sa mise en application dès le 01.08.2013, il 

nous a fallu revoir notre échéancier quant au 

futur collège secondaire de Bercher qui était un 

projet à moyen terme.  

Les comités de direction de l’ASIBP et de 

l’ASIPJ (Association Scolaire Intercommunale 

de Thierrens-Plateau du Jorat) ont mis sur pied 

un groupe de travail en décembre 2012, avec 

pour mandat la construction d’un collège de 20 

classes, classes spéciales et réfectoire/aula 

pour août 2014, ceci afin d’être en adéquation 

avec la LEO qui exige que les nouvelles voies 

VP et VG soient sous le même toit et que nous 

puissions ainsi rapatrier nos élèves de la voie 

VSB qui vont actuellement à Echallens, Yverdon 

et Moudon. Le GT travaille intensément, en 

collaboration avec le bureau d’architecte 



 

6 
 

Thibaud-Zingg d’Yverdon pour ce projet qui a 

été présenté à Bercher le 23.04.2013 à la 

population du périmètre de la future ASIRE. 

 

L’appel d’offre en entreprise totale a été lancé le 

04.06.2013. Le 04.09.2013, le crédit de la 

première étape sera demandé et financé par 

l’ASIPJ, étant convenu que tout ce projet sera 

repris et traité en priorité par l’ASIRE dès le 

01.01.2014. Nous pouvons également, par 

chance, compter sur l’excellent travail et la 

collaboration très précieuse de Jérémie Crisinel 

dans ce groupe de travail très prenant ! 

 

Bibliothèque régionale d’Echallens 

Nous vous informons que notre commune est à 

nouveau partenaire de la Bibliothèque 

Régionale d’Echallens et vous encourageons 

donc à la fréquenter ! Vous trouverez les 

horaires de la bibliothèque ci-joint. 

 

Véronique Laurent Zeller 

Bâtiments communaux 

Durant l’hiver, un important dégât d’eau s’est 

produit au premier étage du Battoir et le dépôt 

du rez-de-chaussée a subi une inondation 

provoquant de nombreux dommages.  

Fort heureusement l’entreprise Dépann’Express 

était en plein déménagement pour Echallens.  

Les travaux de remise en état arrivent à leur 

terme et le nouveau locataire pourra prendre 

possession des lieux dès le 1er juillet 2013; il 

s’agit de l’entreprise Brocard qui louera la 

totalité du Battoir. 

 

Eau potable 

Avec les importantes précipitations de ces 

derniers mois, la production des sources de 

Bercher est à nouveau à son débit d’avant la 

canicule de 2003. 

Nous étudions un nouveau PDDE (Plan 

Directeur de Distribution de l’Eau) en 

collaboration avec  les communes de Bercher, 

Ogens et Boulens. 

 

L’Amicale du Four à Pain 

Durant ce mois de mai hivernal l’Amicale du 

Four à pain a organisé “la première fournée 

communale” ; cet après-midi a remporté un vif 

succès, les cuissons des pains et des tresses 

ont réchauffé l’atmosphère. Nous avons 

également passé un moment convivial autour 

d’un verre en partageant un délicieux pain à 

l’échalote et au lard encore chaud.  
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A vos agendas : L’amicale organise une soirée 

pizza le 28 septembre 2013, plus d’infos vous 

seront communiquées par flyers en temps 

voulu. 

Pietro Ricci 

 

Cimetière 

Le fil du temps qui passe et sur lequel chacun 

de nous déambule, n’a pas épargné notre 

cimetière. 

Les mauvaises herbes fleurissent sur les allées 

où le gravier s’est petit à petit raréfié et 

certaines tombes sont à l’abandon. 

Dès le début de l’été, des travaux de lifting 

seront entrepris, à savoir la remise à niveau des 

allées et le remplacement du gravier ainsi que le 

recouvrement, par du gravier également, des 

tombes oubliées par les descendants de leur 

occupant.  

Les familles concernées par cette procédure 

seront informées par courrier. 

 

Association sylvopastorale du 

Sauteruz et de la Foyrausaz 

Les associations forestières, constituées de 

propriétaires privés et de communes, ont été 

fondées dans le but de créer les chemins 

d’accès aux forêts et les ouvrages (ponts, 

passages à gué, drainages) permettant leur 

entretien et l’exploitation du bois. 

Ces associations devaient être reconnues par la 

Confédération et les projets d’aménagements 

qu’elles proposaient acceptés par cette 

dernière. C’est ensuite grâce aux subventions 

versées par l’état que les travaux ont pu être 

réalisés en totalité. 

Concernant les forêts situées sur le territoire de 

notre commune, la première association 

forestière fut celle des Colombettes, première 

du nom, créée à la fin des années 1970. 

Elle devint l’association forestière 

« Colombettes 2 » au début des années 1980. A 

cette période furent également créées les 

associations des « Grandes mises » pour les 

forêts situées de part et d’autre du Sauteruz le 

long de la limite avec Pailly et de la 

« Foyrausaz » pour la forêt située aux abords 

du cours d’eau du même nom. 
 

Les nombreux projets d’aménagements 

proposés par ces diverses associations furent 

réalisés dès les années 1980 et jusque vers la 

fin des années 1990. Ce sont ainsi des travaux 

pour un montant global d’environ 1 million de 

francs qui ont été réalisés du côté du Sauteruz 

et pour un total de 600'000.- frs du côté de la 

Foyrausaz. 

Au terme de ces travaux, ces associations, 

n’ayant plus vraiment de raison d’être, ont été 

remaniées comme suit : 

- L’association forestière des Grandes mises a 

été dissoute. Quelques-uns des anciens 

membres se sont regroupés de façon 

informelle afin de mieux coordonner 

l’exploitation de leurs propriétés. 
 

- L’association forestière des « Colombettes 2 » 

(devenue dans l’intervalle l’association 

forestière du Sauteruz) et celle de la 

Foyrausaz  ont décidé de fusionner, donnant 

ainsi naissance à l’association sylvopastorale 

du Sauteruz et de la Foyrausaz. 

L’ouragan Lothar, survenu à la toute fin de 

1999, et les dégâts aux forêts qu’il a provoqués 

ont donné un coup d’arrêt à l’accomplissement 

des tâches administratives relatives à la fusion 

de ces deux associations. Les statuts de la 

nouvelle association n’ont pas été établis et 

l’ensemble est resté en l’état pendant 12 ans, 

période durant laquelle les efforts ont été dédiés 

essentiellement à la remise en état des forêts 

endommagées. 

Un état des lieux effectué en 2012 a permis 

d’établir que l’ensemble des chemins et 

ouvrages réalisés alors est toujours optimal et 
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qu’aucun nouvel aménagement n’est plus 

nécessaire. Les communes de Rueyres et de 

Fey, sur le territoire desquelles  se situent ces 

forêts, ont repris à leur charge l’entretien des 

chemins et autres ouvrages. 

Sur ce constat, une assemblée générale 

extraordinaire de la « virtuelle » association 

sylvopastorale du Sauteruz et de la Foyrausaz  

a été réunie en mars 2013, afin de décider de 

l’avenir de cette dernière, sa raison d’être initiale 

étant maintenant caduque. Sa dissolution a 

donc été décidée et entérinée lors d’une 

nouvelle assemblée tenue en juin 2013. 

Les fonds restant en caisse des deux 

partenaires, solde des subventions reçues à 

l’époque, ont été reversés aux communes de 

Rueyres et Fey au prorata des distances de 

chemins forestiers  à entretenir sur leurs 

territoires respectifs, à savoir 70% pour Rueyres 

et 30% pour Fey.  

 

Sécurité… l’importance de faire le 

chemin 

Un regard sur la constellation des éléments qui 

concourent à la sécurité des piétons et des 

enfants dans notre village permet d’en rappeler 

les points suivants : 

- les panneaux indicateurs routiers et les 

drapeaux aux abords du préau rendent les 

automobilistes attentifs à la présence des 

enfants, 

- les trottoirs dont nous ne manquons pas à 

chaque occasion d’augmenter la longueur et la 

création d’une bande piétonnière en haut de la 

route du Battoir permettent de mieux séparer 

le cheminement des véhicules de celui des 

piétons, 

- la pose de bandes transversales en relief à la 

sortie du préau devrait limiter la tentation des 

enfants de se lancer, qui à trottinette, en 

rollers, en skate ou encore en waveboard, en 

direction de la route, 

- et finalement, mais le plus important, l’élément 

humain. 

Il est en effet possible de créer et de multiplier 

les infrastructures destinées à améliorer la 

sécurité, mais elles resteront sans effet si 

l’ensemble des usagers n’adopte pas un 

comportement garantissant sa propre sécurité et 

celle des autres. 

Aux adultes, forts de leur expérience, à vous 

parents et grands-parents de conscientiser les 

plus jeunes afin de les rendre eux-mêmes 

acteurs de leur sécurité. 

Ainsi, compte tenu de l’augmentation de trafic à 

travers le village et du plus grand nombre 

d’enfants, les risques resteront faibles et grande 

la chance pour chacun de s’épanouir. 

 

Marcel Pradervand 

 

Taxe au sac 

Notre Commune a introduit la taxe au sac dès le 

1er janvier, comme la plupart des communes de 

notre région et même du canton. 

S’il est encore trop tôt pour tirer un premier 

bilan, on constate une diminution du tonnage 

des ordures ménagères de 35% sur les trois 

premiers mois de l’année, par rapport à la 

moyenne annuelle de 2012 et en tenant compte 

de ce qui a été ramassé chez les entrepreneurs 

et les agriculteurs qui ont opté pour l’achat d’un 

conteneur privé. 

D’autre part, le tonnage de matériaux recyclés à 

la déchetterie est en nette augmentation, surtout 

au niveau du verre et du carton. 

Même si ce chiffre reste une estimation, il est 

encourageant de constater que l’introduction de 

cette taxe a bel et bien l’effet escompté sur 

l’incitation au tri et au recyclage ! 
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Bien que tous ces changements ne se soient 

pas faits sans mal, surtout dans les grandes 

villes du canton (passablement de déchets non 

conformes ont été abandonnés sur les trottoirs 

de Lausanne pendant ces premiers mois de 

l’année…), j’aimerais vous féliciter et remercier 

l’ensemble de la population de Rueyres pour la 

rapidité et la facilité avec lesquelles le nouveau 

système s’est mis en place (plus aucun sac noir 

dans les conteneurs dès le 2ème ramassage de 

janvier…). 

Un grand BRAVO et MERCI pour votre 

coopération. 

Mais attention, bien des déchets en plastique 

ont été retrouvés dans la benne à papier de la 

déchetterie. Je vous prie de bien vouloir mettre 

tout le plastique dans votre sac à poubelle ! 

Encore une précision, mais qui a son 

importance, vous devez bien veiller à acheter 

les sacs du concept régional de VALORSA et 

non pas ceux de la STRID (uniquement pour le 

nord-vaudois : ils n’ont pas réussi à se mettre 

d’accord pour l’instant…). 

 

 

 

SDIS Gros-de-Vaud  

Le DAP de Bercher recrute ! 

L’effectif actuel n’étant pas suffisant, nous 

cherchons à former et intégrer de nouveaux 

sapeurs-pompiers (femmes ou hommes) au sein 

du détachement d’appui basé à Bercher. 

Des cours de formation très intéressants sont 

proposés par l’ECA et pour les plus motivés et 

disponibles, un avancement est possible dans le 

« groupe d’élite » du DPS (détachement 

premiers secours) 

Le recrutement aura lieu cet automne, si vous 

êtes intéressé(e), veuillez contacter Daniel 

Reymond, commandant du DPS de Bercher. 

 

Déchetterie 

Bernard Buffat qui est de service à la 

déchetterie un samedi sur deux depuis 1982 

(31 années de dévouement pour notre 

commune) a été remplacé par Grégory David 

depuis le 1er juin. 

Un grand merci à Bernard pour tout ce travail 

accompli avec efficacité et bonne humeur ! 

Je souhaite également la bienvenue à Grégory, 

qui rejoint Sébastien et Eric Perey dans 

« l’équipe déchetterie ». N’ayant pas d’employé 

communal, notre commune fonctionne surtout 

grâce à la bonne volonté de chacun. 

 

Journée coup de balai 

Lors de la journée coup de balai du samedi 

27 avril, la population était invitée à participer 

aux « nettoyages de printemps » des rues et 

places du village. 

Même si la météo n’était pas de la partie, (pluie 

et froid…) cela n’a pas découragé quelques 

bénévoles qui ont consacré la matinée au 

balayage des places, trottoirs et bords de route !  

La municipalité remercie toutes celles et ceux 

qui ont participé individuellement ou collecti-

vement à cette action. 

Je vous souhaite un très bel été à toutes et 

tous. 
 

Valéry Jordan 



 

 

Brèves infos 

 Un grand merci pour son travail à Sara Pillonel, qui après quatre ans de Contrôle des Habitants, a 

transmis ses dossiers à Barbara Ménard pour une ouverture les mardis soirs entre 18h30 et 19h30. 

 Le chœur mixte de la Voix des Chênes a un nouveau Président en la personne de Stéphane Jordan, 

élu lors de l’assemblée générale de la Société le 28 mai dernier, pour succéder à M. Philippe Métraux, 

démissionnaire. 

 Des poubelles de propreté canines ont récemment été installées au bas de la route du Battoir, près du 

cimetière et au bout du chemin de Liamont. Merci aux propriétaires de chiens de faire usage des petits 

sachets jaunes mis à leur disposition ! 

 

La Municipalité remercie tous ceux d’entre vous impliqués dans le bon fonctionnement de notre village, que 

ce soient celles et ceux qui  

− entretiennent les places, le cimetière, l’église, l’administration communale, le collège, le casino, le 

refuge, la station de relevage, les fontaines ou encore l’horloge,  

− s’occupent de la bourse, de l’administration communale, de déblayer la neige et d’entretenir les 

fleurs. 

De manière plus générale, chacune et chacun qui, par son action ou son attitude, contribue à ce que 

Rueyres soit un lieu où il fait encore « bon vivre » !   

 
 

Prévention du vol à l’astuce au préjudice des aînés 

 

La Police cantonale et les Polices communales vaudoises recommandent aux aînés : 
 

 N'entrez pas en matière lors de sollicitations dans vos déplacements quotidiens, 

 Ne retirez de l'argent qu'à l'intérieur d'un office de poste ou d'une banque, prenez le temps de bien 

ranger votre argent (poches à l'intérieur d'une veste par exemple), 

 Ne retirez pas de fortes sommes d'argent,  

 Quittez l'office postal ou la banque d'un bon pas et ne vous laissez pas distraire par des inconnus, 

 Regardez droit devant vous et ne répondez à aucune sollicitation, ne vous arrêtez pas, 

 Si possible, faites-vous accompagner par une personne de confiance de votre entourage 

(groupe de personnes âgées solidaires pour faire des paiements ou des retraits), 

 Organisez-vous entre personnes âgées du même quartier ou du même immeuble pour faire 

vos paiements ou vos retraits d'argents, voire les commissions, 

 Verrouillez la porte d'entrée de votre logement, même lorsque vous êtes à l'intérieur de celui-ci. 
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Festival du verger – 12ème édition 
 

Avec le retour du soleil, le temps est venu de parler du Festival du Verger ! (j’en vois qui 

sourient…) 

Cette année aura lieu la 12ème édition, toujours dans le verger de Crisi’s. Elle se tiendra le 

17 août 2013, dès 17h et par tous les temps… 

L’affiche s’annonce résolument placée sous le signe de la poésie et du Rock ! Ainsi, se 

produiront : 

Ginkgo duo (chanson 

multicolore) : 

Un duo du tour du monde, sur 

des textes et mélodies 

atypiques rapportés de voyages 

et de rêveries, trouvés dans 

l’écrin de la nuit, dans le rythme 

des vaguelettes du Léman ou 

des eaux salées et 

poissonneuses d’ailleurs… Des 

histoires qui finissent bien ! 

GINKGO DUO vous emmène 

dans son monde de musique et 

de couleurs ! 
 

Pomme poire et  
contepotes (contes) : 

La compagnie Pomme Poire et 

Contepotes est née en 1998 à 

l’ombre d’un vieux pommier. 

Elle regroupe plusieurs 

conteurs fruités, qui ensemble, 

s’envolent dans le monde de 

l’imaginaire. La particularité de 

Pomme Poire et Contepotes 

consiste à raconter et 

improviser en groupe. A partir 

d’un fil rouge, l’histoire se 

construit et peut prendre des 

directions diverses en fonction 

de qui raconte et de qui écoute.  

Des contes réinventés pour 

laisser place à l’inattendu, au 

mouvement, à la gestuelle, aux 

chansons … Des contes où tout 

est possible… 
 

Les fleurs du mâle (chanson 

pour adultes) : 

Sept filles, 2-3 instruments et… 

laissez-vous promener, piquer, 

amuser par leurs chansons 

entrainantes, leur mélodies qui 

vous poursuivent et surtout 

leurs textes osés mais si 

vrais… Ouvrez grands vos 

oreilles bouchez celles des 

enfants!  
 

Nineteeneightynine (rock) : 

Quatre rockers lausannois 

ayant bien roulé leur bosse 

dans moult formations plus ou 

moins obscures depuis 1989, la 

quarantaine approche, il est 

temps de faire du son brut de 

pomme avec des marshall qui 

datent de 1989 et qui pissent 

l'huile, des baguettes qui pètent 

tous les 2 morceaux, 

ROCK'N'ROLL BABE!  
 

Rattlesnake (rock) : 

Quatre jeunes de Fey, Ogens, 

Pailly et… Rueyres, âgés de 

13-14 ans revisitent les 

standards de notre jeunesse et 

font revivre Nirvana, les Red 

Hot, ACDC et Police… Ils ne 

savent plus ce qu’est un vinyl 

mais connaissent par cœur les 

thèmes qui y sont gravés et 

nous les feront partager en 

ouverture de festival ! Venez 

les soutenir !  
 

Les Nazebrokes (rock) : 

On croyait le groupe éphémère 

en 2011, le voici qui renait de 

ses cendres tel le phénix qui 

débarque tonneaux battants et 

costumés (10 nazebrokes) et 

distos « au taquet » jouer son 

pot-pourri de standards du rock. 

D’AC-DC à ZZtop, des Status 

Quo à Trust en passant par 

Greenday et Offspring, les 

Ramones ou Téléphone tout y 

passe… ressors ta veste en 

jeans aux manches coupées et 

le bracelet à clous de tes 15 

ans, on va faire un saut dans le 

passé…

 

 

Comme d’habitude, tous les citoyens de la commune sont invités et recevront un flyer/invitation. Merci 

d’avance à tous de nous soutenir, de permettre la mise sur pied d’une telle manifestation et…. 

rendez-vous devant le grill avec votre saucisse, autour du feu avec un bol de soupe aux pois ou 

devant la scène ; ceci  dès 17h au plus tard pour soutenir tous les artistes dont on rappelle qu’ils 

viennent gratuitement animer notre village ! 

 

Pour le comité d’organisation du festival, 

Jérémie Crisinel



 

 
 

 

Etat civil de Rueyres 

Arrivées  01.12.2012 Mme Maria Alice Esteves Gave Almeida, M. Joao Pinto De 

Almeida et leurs filles Joana et Marta, à la route du Battoir 6 

 01.02.2013 M. Philippe Turrian, au chemin de Liamont 6 

 01.03.2013 Mme Catherine Mermoud, à la route du Battoir 12 

 01.04.2013 M. Fabrice Schärer, à la route du Battoir 10 

 01.04.2013 Mme Danaé Chanson et M. Thierry Clavel, à la route de la 

Pâle 9 

 15.05.2013 Maria Isabel, Yesica et Marcos Alonzo Blanco,  à la route du 

Battoir 10 
 

 

 Nous vous souhaitons à toutes et tous la bienvenue dans notre commune ! 
 
 

Départs  01.12.2012 Mme Sandrine Zahnd pour Epalinges 

 15.01.2013 M. Flavian Stoll pour Bioley-Magnoux 

 15.02.2013 Mme Cristiana De Sousa Moreira pour Lausanne 

 28.02.2013 M. Jean-David Thomas pour le Mont-sur-Lausanne 

 01.04.2013 M. Nicolas Gavillet et Mme Maude Rod pour Montanaire 

 01.05.2013 Mme et M. Di Bella et leurs enfants pour Vuarrens 

 15.05.2013 M. Michael Viquerat et Mme Solange Thomas pour Bercher 
 

 

Décès  06.03.2013 Mme Nelly David 
 

 

 La Municipalité présente ses plus sincères condoléances à la famille 
 

 

 

Naissances  13.02.2013 Anaé, fille de Mariel et Arnaud Guichard 

 14.04.2013 Jayne Victoria, fille de Fabiola et Fabien Thomas - Nunes 
   

 

 Bienvenue à ces petites filles et félicitations aux heureux parents ! 

 

Agenda
 

5 

Juillet 

vacances scolaires jusqu’au  

25 août 
 

 

11 

Octobre 

Vacances scolaires jusqu’au 27 

octobre 
 

 

 

1
er 

17 

23-24 

 

Août 

Fête du premier août au Refuge 

Festival du Verger dès 17h 

Tour de Jeunesse 
 

 

 

1
er
 

 

Novembre 

Souper Malakoff organisé par la 

Jeunesse 

 

 

16 

28 

 

Septembre 

Lundi du Jeûne Fédéral 

Soirée pizza organisée par 

l’Amicale du Four à pain 

 

 

14 

31 

 

Décembre 

Marché de Noël 

Nouvel-An organisé par la Jeunesse 

 


